

vida; porque obrando así está en su centro, (que si hubiera obrado de otra forma no sería quien ee), pues ha obrado conforme a su estructura moral, por lo cual no me extraña su proceder.

Sepa que desde hoy en adelante, desde este semanario, lo presentaré ante su pueblo tal y como es, (aunque en el pueblo lo conocen todos), para lo cual emplearé sus mismas armas para atacar al alcalde a quien hoy defiende, reproduciendo todos los artículos por él escritos, para que el pueblo no olvide ni un momento quien es este sujeto: el que de continuar injuriándome emplearé con él el procedimiento que se emplea con los reptiles si llega a ponerse a mi alcance.

Para terminar: hubo un Judas Iscariote que según dice la Escritura vendió a Cristo en 30 dineros, y que después de esto se avergonzó de su proceder y se ahorcó en una oliva.

Este *Verdejo* no tendrá el valor de aquel y su muerte será entre basura.

ANGEL GRANDE.

Córdoba 7 Octubre 1913.

Cositas de la semana

Y me ratifico en ello

Me tacha un papelucho local, que haya motejado en cierta ocasión al *Círculo Vinícola Industrial*, de *Círculo Vinícola... artificial*, y asegura que con esto perjudiqué el buen nombre de los hermosos vinos valdepeñeros y,—como en todo lo que trata el *escribidor* del mencionado *papelito*—tampoco en este asunto le acompaña la razón. Los hay que siempre toman el rábano por las hojas.

Lo que yo escribí en aquella ocasión y me afirmo una vez más en ello, es que en vista de que la Junta general había elegido para presidente del *Círculo Vinícola Industrial* a un señor que le denunciaron en el Norte unas cubas de vino, considerado por los químicos de allá como vino artificial, proponía que también la misma Junta general cambiara el título a la la sociedad por el de *Círculo Vinícola... Artificial*. Que no es precisamente lo mismo, aunque se le parezca.

Y con esto yo no causaba perjuicio al buen nombre de los vinos de Valdepeñas. Los que se lo habían causado ya, eran esos señores que componían la Junta general, eligiendo para su presidente a un *químico* en vez de un industrial legal.

Conste, pues, que yo siempre he defendido la supremacía de los vinos valdepeñeros sobre to-

dos los demás, y que los hechos no son punibles al ser censurados, sino al ser ejecutados.

Los que ensucian el buen nombre, la fama mundial de los vinos de Valdepeñas, son los industriales sin conciencia comercial, que los elaboran artificialmente, los que los fabrican con uvas del quinto pino, de cualquier parte menos de Valdepeñas; los que traen vagones de vino de fuera, hasta de Alicante, para aquí arreglar sus misturas; los que, en fin, por mil malas artes fabrican caldos rematadamente malos, con tal de poderlos vender más baratos, los que—en una palabra—del glorioso pabellón *vinos de Valdepeñas!* hacen tapadera para sus inmundas mercancías.

Esos, que lo hacen, son los que causan perjuicio y afrontan a Valdepeñas, no nosotros que lo censuramos

Pero está muy cercano el día que se descubrirán los rostros y caerán al suelo las caretas. Que les sirva esto de prudente aviso y cambien de modo de proceder.

Por única vez

En mis «Cositas de la semana», publicadas en el número anterior, vió la luz pública una *receta para fabricar un instrumento necesario a los caciques*, y un individuo de la localidad, a quien no conozco personalmente, ni me hace falta, un tal Sixto (enidado señores cajistas no pongan *Pisto*, que aunque manchego, de *pisto* no se trata); un tal Sixto Fernández se da por aludido y escribe muy molestado defendiéndose del calificativo *gandul*.

Yo podía contestarle con el conocido refrán de «El que se pica...» pero no hago tal. Me libraré muy bien de llamar *gandul* a quien defiende a D. Vicente. ¡Pues menudo trabajo tiene sobre sí! Defender lo indefendible...

Las injurias, calumnias e insidias que *expectora* en el mismo artículo (¿?) las desprecio. Porque las cosas se toman como de quien vienen y a palabras necias, oídos de tafetán.

Todo su interés estriba en conocer quien es «El Diablillo Radical», y a fé que le voy a complacer. Soy «El Demonio Lerrouxista».

Y conste que no me volveré a ocupar más de tal individuo.

EL DIABLILLO RADICAL.

RAPIDA

Ocurren cosas en la vida de los pueblos, que si no se vieran, se conocieran y se palparan, sería imposible poderlas creer.

Leyendo la historia, se duda muchas veces que la madre Patria haya podido tener hijos traidores; pero después de lo hecho por el canallesco narizotas Fernando VII y lo que a dia-

rio contemplamos en nuestra patria chica, sacamos el convencimiento que la traición encontró siempre su desarrollo y aplicación en aquellos mismos que por su representación debieran sentir más hondo el patriotismo.

En la historia de la humanidad, venimos viendo que los pueblos son casi siempre olvidadizos. Por eso desde Bhuda al divino Jesús, fundadores de religión de paz y de amor, hasta la época en que vivimos, todos los que por el bien de los demás sacrificaron posición, porvenir y vida, fueron escarnecidos, vilipendiados y asesinados por los mismos pueblos que trataron de salvar.

En cambio aquellos otros que convertidos en chupópteros de los erarios públicos, crearon su porvenir haciendo un verdadero despojo de los derechos ajenos, los pueblos los elevaron al castillo señorial, desde donde disponían a su capricho del honor, vidas y haciendas de sus borregueros siervos.

Esto acontecía antaño, y esto mismo sigue ocurriendo hogaño, porque si el castillo desapareció y el señor feudal no existe, quedaron los Municipios, castillos modernos, desde donde los caciques despluman a sus parientes esclavos, dispuestos a maltratar o asesinar sin reparo, al que rompiendo la cadena vil de la esclavitud, se sienta hombre y proteste de tanta vergüenza, de tanta ignominia y de tanta vileza.

CARDENIO.

De ayer a hoy

Todavía leía yo esta mañana en un diario importante que se debe trabajar dentro de la monarquía, ayudando a la monarquía, colaborando con la monarquía.

Dos veces se intentó durante el reinado de Isabel II, la compatibilidad entre la democracia y el trono, y dos veces fracasó el intento ruidosamente. El gran Castelar (Aplausos), que con su verbo inmortal predicó aquella política de evolución durante la regencia de María Cristina, al morir estaba arrepentido de haber sostenido tan candoroso ensueño. Yo mismo, reconociendo que la cuestión de la forma de gobierno era un problema secundario, colaboré con entusiasmo y con

desinterés en aquella política del bloque, donde se ponían los ideales de libertad de conciencia por encima de nuestras aspiraciones. ¿Y sabéis lo que pasó? Que la corona convirtiéndose en servidora de las ambiciones personales y de trabajos de camarilla arrojó del Poder al hombre que se había comprometido a salvar las modestas e insignificantes aspiraciones del programa, y después elevó al Poder a quien personificaba la democracia más radical dentro de la monarquía y en el poder escarneció su historia realizando una política más reaccionaria que los conservadores.

MELQUIADES ALVAREZ.

Mitín celebrado el día 7 de Abril de 1912.

Yo no soy de este siglo. Allá en mi tiempo, los republicanos éramos pocos y definidos, y por eso vino la República. Ahora son muchos, cada cual a su modo, los más indefinidos, y por lo mismo, como no saben lo que piden, no pueden entenderse. Pero así y todo, vendrá. No hay que desanimarse por la inopia de ideas. Ni asombrarse tampoco de lo que sucede. Hace mucho tiempo que los republicanos, lejos de discutir si la República ha de ser unitaria ó federal, individualista ó socialista, luchan por si la monarquía debe ser más o menos liberal, más o menos conservadora.

¿Y qué nos importa eso? Es claro que los republicanos, siendo ya demasiado numerosos, no podemos ser todos iguales. Es imposible que siendo muchos, sean como nosotros federales, los que han sido realistas y volverán a serlo.

V. ESTEVANEZ.

Para impresos baratos, dirigirse á la

Imprenta San José

Sagasta, núm. 8.—Linares.

Imprenta San José.—Linares

GRAN FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Seis de Junio, 53 (antes Ancha) — SERVICIO POR LA NOCHE — Teléfono núm. 192

Píldoras Merlo reconstituyentes, curan la anemia.—Especialidades Nacionales y Extranjeras.—Productos farmacéuticos.—Aguas Minerales: especial la de Solares.—Aceite de ricino sin olor ni sabor.—Harina de avena.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Sueroterapia general.—Agua oxigenada.—Listerine, dentífrico maravilloso.—Depilatoria Merlo, hace desaparecer el vello sin producir molestias ni irritar la piel.—Tintes especiales para el pelo y bigote.—Jabones medicinales y de tocador.—Análisis cuantitativos de tierras para la plantación de la vid americana.

EXIGID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS